
Verbale n° 223 

Oggi 30 novembre 2021 alle ore 18.00 presso la sala arancio dell’Istituto, si è riunito in seduta ordinaria il 
Consiglio d’Istituto, come da mail del 23/11/2021 avente ad oggetto il seguente ordine del giorno: 
  

1. Approvazione verbale seduta precedente  
2. Variazione e storni di fine esercizio  
3. Nomina Organo di garanzia  
4. Nomina Comitato di valutazione  
5. Nomina componenti giunta esecutiva  
6. Approvazione costi panchina arcobaleno  
7. Organizzazione viaggi all’estero e nazionali  
8. Approvazione PNSD: azione “Spazi e strumenti digitali per le STEM”  
9. Pagamenti danni agli ambienti e arredi scolastici  
Varie ed eventuali  

Presiede il Consiglio la Sig. Cadei Michela, mentre il prof. Gennaro Scognamiglio funge da segretario 
verbalizzante. 
Sono presenti per la componente Docenti: Dirigente Scolastico Spagnoletti Fabio, Pasquali Simonetta, Careri 
Giuseppe, Marrocco Raffaele, Bruno Massimo, Scognamiglio Gennaro, Manzaro Sandro. 
Per la componente Ata: la Sig.ra Ribisi Rosaria, detta Sara.  
Per la componente Genitori: i Sig. ri Cadei Michela, Arzuffi Simona, Angoli Sergio e Muscella Antonio. 
Per la componente Alunni: Salomoni Alessandro, Buelli Martina e Manenti Johnni. 
Risultano assenti, giustificati per impegno scolastico di aggiornamento i prof.ri Calabrò Angelo e Dotti Luciana, 
quali componenti docenti la Sig.ra Piritore Lina, quale componente ATA,  l’alunno Razzi Lodetti Sebastiano, 
quale componente alunni. 
Inoltre, è presente la DGSA, dott. ssa Agosti Chiara in riferimento all’esposizione del punto 2 dell’OdG 

Il DS presenta al consiglio i nuovi componenti, in sostituzione dei membri decaduti. 
Verificata dalla Presidente la validità della composizione del Consiglio, la presenza del numero legale e la 
avvenuta ricezione da parte dei presenti del materiale inviato a corredo per la presente seduta, viene quindi 
dichiarata aperta la seduta. Si passa all’esame dei punti all’ordine del giorno.  

Punto 1 odg: Lettura del verbale della seduta precedente n. 222 del 30/09/2021; 
In riferimento al primo punto dell’OdG determina n. 1317 vengono effettuate le seguenti osservazioni: 
● il prof. Bruno Massimo, in relazione al primo punto dell’OdG, di approvazione del verbale n. 221 del 

24/06/2021 fa presente, che nell’osservazione finale Il Dirigente scolastico precisa “che oggetto del punto 
all’odg è esclusivamente l’approvazione o meno del verbale in toto, essendo semmai possibile, solo alla 
successiva riunione del C.I. la richiesta di stralcio di una o più delibere”,  ma  specificava che nel prossimo 
consiglio sarebbe stata rivista la situazione prettamente economica dell’acquisto della panchina arcobaleno 
- “ così come correttamente indicato nell’Odg dell’attuale C.I.”, pertanto chiede che venga esplicitato tale 
passaggio anche nel verbale n. 222 del 30/09/2021 oggetto di approvazione. 

● il prof. Scognamiglio Gennaro, in riferimento al terzo punto dell’Odg “Protocollo misure di sicurezza anti 
COVID 2021/22” del suddetto verbale n. 222 del 30/09/201 fa presente che esso è stato una presa d’atto del 
C.I., non si è proceduto ad alcuna votazione e di approvazione di determina.  
Il presidente preso atto delle osservazioni pone in votazione l’approvazione del verbale n. 222 del 
30/09/2021, con le opportune modifiche suggerite. Il consiglio approva all’unanimità. 
Delibera N° 1332 



 

Punto 2 odg: Variazione e storni di fine esercizio; 
Prende la parola la DGSA, dott. ssa Agosti Chiara, espone le variazioni e storni di fine esercizio comprensive 
delle variazioni approvate nel mese di giugno, come da schema allegato. La dottoressa fa presente che le 
variazioni sono dovute ed eventi particolari associati al periodo pandemico. Assegnazione di contributi dovuti 
a finanziamenti dell’Unione Europea, a finanziamento dello Stato, a finanziamento da enti locali o altre 
istituzioni e contributi privati. Fa presente che sono fondi con vincoli di destinazione. La fase progettuale è in 
continua evoluzione, per questo motivo il programma annuale è stato rimandato. Attualmente è stato 
attivato il PON FSE 10.2.2A – Liberamente Insieme – Corso arbitri e sono in via di attivazione i restanti moduli 
del PON FSE 10.2.2A e PON FSE 10.1.1A - Piccoli passi per un ritorno alla normalità. Inoltre, comunica di essere 
assegnatari del PON 13.1.1A – FESRPON – LO-2021-488 – Cablaggio strutturato e sicuro all’interno degli edifici 
scolastici – e PON 13.1.2A – FESRPON – LO-2021-772 – Digital Board: trasformazione digitale nella didattica e 
nell’organizzazione scolastica oltre al PNSD “Spazi e strumenti digitali per le STEM”. Fa presente infine che la 
Provincia ha previsto un potenziamento di rete internet e ha donato due collegamenti di fibra ottica che 
saranno installati a giorni. In riferimento alle radiazioni fa presente che sono dovute al fatto che il bilancio è 
di cassa.  
Il prof. Careri chiede informazioni sui contributi di iscrizione, la dottoressa comunica che sono migliorati sia 
per una ridotta previsione e sia per la modifica del sistema di pagamento Pago PA che è riuscito a veicolare 
in modo più proficuo le famiglie. 
Fa presente di essere disponibile ad ogni chiarimento e approfondimento in merito. 
Non essendoci nessuna osservazione, viene posto in votazione, il Consiglio delibera all’unanimità. 

  Delibera N° 1333 

  Punto 3 odg: Nomina Organo di garanzia; 
Il Dirigente scolastico fa presente che l’organo di garanzia ha compiti legati all’ambito disciplinare e legato 
all’applicazione dello Statuto degli studenti e delle studentesse della scuola secondaria. 
Nello specifico: 
● decidere in merito ai ricorsi presentati, da chiunque vi abbia interesse, contro le sanzioni disciplinari 

irrogate dagli organi preposti; 
● decidere, su richiesta degli studenti o di chiunque vi abbia interesse, sui conflitti che eventualmente 

dovessero insorgere, all’interno della scuola, in merito all’applicazione dello Statuto delle studentesse e 
degli studenti della scuola secondaria. 

Inoltre, fa presente che è composto dal Dirigente scolastico (o suo delegato), con funzione di Presidente, dal 
rappresentante dei docenti, dal rappresentante dei genitori e dal rappresentante degli studenti e da 
eventuali supplenti.  
Vengono proposte le candidature dei seguenti componenti: 

 
Rappresentante membro effettivo membro supplente 
Docenti Prof. Manzaro Sandro Prof. Marrocco Raffaele 
Genitori Sig. Angoli Sergio Sig.ra Arzuffi Simona 
Studenti Shehi Qerime Martinelli Nicolò 

 
Il sig, Angoli Sergio, fa presente che non essendo tale organo di garanzia ben chiaro agli alunni e ai genitori è 
opportuno ribadire agli alunni e genitori o tutori l’importanza di tale organo collegiale, il DS fa presente che 
si adopererà per trasmettere tutte le informazioni agli alunni e ai genitori. 
Non essendoci ulteriori osservazioni, viene posto in votazione, il Consiglio delibera all’unanimità. 

  Delibera N° 1334 

https://falconeiis.edu.it/wp-content/uploads/sites/685/m_pi.AOODGEFID.AUTORIZZAZIONE-REGISTRO_UFFICIALEU.0043717.10-11-202134001.pdf


 
 

Punto 4 odg: Nomina Comitato di valutazione; 
Il Dirigente scolastico, fa presente che Il comitato di valutazione dei docenti nasce per effetto dell’Ex art. 11 
d. lgs. 297/94 come sostituito dal comma 129 art. 1 l. 107/2016. Ha il compito di dare un parere, non 
vincolante per il Ds, per i docenti nell’anno di prova e redigere i criteri di valorizzazione per il bonus premiale. 
Il Comitato di valutazione dei docenti è costituito dal Dirigente scolastico, da tre docenti in servizio 
nell’istituzione scolastica di cui due scelti dal collegio dei docenti e uno dal Consiglio d’Istituto, da un 
rappresentante dei genitori scelto dal Consiglio d’Istituto, da un rappresentante degli  alunni scelto dal 
Consiglio d’Istituto e da un componente esterno individuato dall’USR tra docenti, dirigenti scolastici e 
dirigenti tecnici.  
Il DS comunica che il collegio docenti ha nominato la prof.ssa Miano Marina e la prof.ssa Dotti Giulia. 
Vengono proposte le candidature dei seguenti componenti: 

 
Rappresentante membro effettivo 
Docenti Prof. Scognamiglio Gennaro 
Genitori Sig. Muscella Antonio 
Studenti Salomoni Alessandro 

 
Non essendoci nessuna osservazione, viene posto in votazione, il Consiglio delibera all’unanimità. 

  Delibera N° 1335 
 

Punto 5 odg: Nomina componenti giunta esecutiva; 
Il Dirigente fa presente che la Giunta esecutiva prepara i lavori del consiglio di circolo o d'istituto, fermo 
restando il diritto di iniziativa del consiglio stesso, e cura l'esecuzione delle relative delibere. Ha il compito di 
proporre al Consiglio di circolo/istituto il programma delle attività finanziarie della istituzione scolastica, 
accompagnato da un'apposita relazione e dal parere di regolarità contabile del Collegio dei revisori. 
Nella relazione, su cui il consiglio dovrà deliberare entro il 15 dicembre dell'anno precedente quello di 
riferimento, sono illustrati gli obiettivi da realizzare e l'utilizzo delle risorse in coerenza con le indicazioni e le 
previsioni del Piano dell'offerta formativa, nonché i risultati della gestione in corso e quelli del precedente 
esercizio finanziario. 
La Giunta esecutiva è composta da un docente, un impiegato amministrativo o tecnico o ausiliario, da un 
genitore e da uno studente. Di diritto ne fanno parte il Dirigente scolastico, che la presiede, e il direttore dei 
servizi generali e amministrativi che ha anche funzioni di segretario della giunta stessa. 
Vengono proposte le candidature dei seguenti componenti: 

 
Rappresentante membro effettivo 
Docenti Prof.ssa  Dotti Luciana 
Genitori Sig.ra Cadei Michela 
Studenti Manenti Johnni 
Ata Sig.ra Peritore Lina 

 
Non essendoci nessuna osservazione, viene posto in votazione, il Consiglio delibera all’unanimità. 
Delibera N° 1336 
 
Punto 6 odg: Approvazione costi panchina arcobaleno; 
In riferimento al seguente punto dell’ordine del giorno il Dirigente scolastico dà indicazioni di natura 
procedurale: si parte dalla situazione di fatto che il C.I. ha approvato nello scorso consiglio di giugno, 
l’installazione nel giardino della scuola di tre panchine, di colore Rossa, Gialla e Arcobaleno, fermo restando 



il dissenso che alcuni componenti hanno evidenziato sia nel C.I. del 24 giugno e sia in quello di approvazione 
del verbale nel C.I. del 30 settembre, come risulta dagli atti. Comunica che a seguito di opportuni preventivi 
la panchina Arcobaleno risulta avere un costo circa quattro volte superiore alle altre due. Il DS fa presente 
che se pure ha la possibilità di deliberare acquisti inferiori a certi valori nella diligenza di un buon padre di 
famiglia si chiede e pone ai componenti del C.I. se è il caso di acquistare una panchina il cui costo è  superiore 
alle altre di ben 4 volte. Inoltre, fa presente che essendo la delibera di natura economica possono votare solo 
i componenti maggiorenni. Detto ciò dà la parola ai componenti. 
La Sig, ra Cadei Michela propone per ridurre i costi che tale panchina venga dipinta dagli alunni, il DS fa 
presente che la proposta è di acquistare o no la panchina, pertanto, la partecipazione degli alunni comporta 
un’attività didattica e come tale per un’eventuale decisione deve essere coinvolto il collegio docenti. 
Il prof. Bruno Massimo favorevole all’acquisto e all’installazione, come da missiva all’allegata al seguente 
verbale, propone di utilizzare i fondi della scuola per evitare lungaggine dei tempi. Il DS fa presente che i fondi 
sono vincolati a determinate spese pertanto detta spesa va associata al  capitolo dei contributi volontari. 
Il prof. Marrocco Raffaele contrario all’acquisto e all’installazione, come da missiva allegata al seguente 
verbale, sottolinea di essere contrario non alla procedura ma al merito. Fa presente che il C.I. ha una finalità 
finanziaria e non didattica e a suo parere l’installazione di una panchina da significati ben radicati e divisoria 
necessità di discussione e approvazione dal collegio docenti. Propone la bandiera italiana. 
L’alunno Manenti Johnni, favorevole sottolinea che se pure la bandiera italiana unisce quell’ arcobaleno è 
universale. 
L’alunno Salomoni Alessandro, favorevole, fa presente che secondo lui con il simbolo dell’arcobaleno 
tuteliamo tutti gli studenti sotto ogni punto di vista e di certo innesca un clima di riflessione. 
L’alunna Buelli Martina comunica di non condividere i paragoni tra i diversi simboli presentati durante la 
discussione e appoggia le motivazioni degli altri due rappresentanti alunni. 
Il Sig. Angoli Sergio, favorevole per l’acquisto, chiede chiarimenti in riferimento alla procedura di legittimità. 
Il prof. Careri Giuseppe, non favorevole richiama la FAQ 14 - Ufficio del Cerimoniale di Stato già esposta nel 
C.I. del mese di giugno, come da missiva allegata al presente verbale. 
Il prof. Manzaro Sandro, favorevole espone come da missiva allegata al presente verbale, sottolineando che 
la finalità della panchina arcobaleno va vista come simbolo di pace e lontana da ogni interpretazione 
strumentale.  
Dopo ampia discussione il DS richiama i componenti ad esprimersi sul tema del punto dell’ordine del giorno 
ricordando che voteranno solo i maggiorenni (13 su 15 componenti). Viene posta in votazione la delibera di 
approvazione costi panchina arcobaleno, il consiglio si esprime con 8 favorevoli (Bruno Massimo, Manzaro 
Sandro, Scognamiglio Gennaro, Arzuffi Simona, Angoli Sergio, Cadei Michela, Muscella Antonio, Manenti 
Johnni) e 5 contrari (Careri Giuseppe, Marocco Raffaele, Pasquali Simonetta, Spagnoletti Fabio e Ribisi 
Rosaria). 
Il Dirigente scolastico, infine, fa presente che sarà presentata proposta didattica al prossimo Collegio dei 
docenti viste le accertate suddivisioni di pensieri emersi durante la discussione. 
Delibera N° 1337 
 
Punto 7 odg: Organizzazione viaggi all’estero e nazionali; 
Il Dirigente scolastico fermo restando il regolamento che disciplina le visite d’istruzione, chiede ai componenti 
del C.I. di deliberare la non possibilità di organizzare visite d’istruzione all’estero nel periodo di emergenza 
pandemica. 
Inoltre, vista la difficoltà di gestire eventuali casi positivi si suggerisce di limitare le visite d’istruzione nel 
territorio nazionale, nelle regioni del centro nord, fermo restante le limitazioni di spostarsi nelle fasce 
bianche. 
Non essendoci nessuna osservazione, viene posto in votazione, il Consiglio delibera all’unanimità. 
Delibera N° 1338 
 
 
Punto 8 odg: Approvazione PNSD: azione “Spazi e strumenti digitali per le STEM”;  



Il Dirigente scolastico in riferimento al PNSD “Per la realizzazione di spazi laboratoriali e per la dotazione di 
strumenti digitali per l’apprendimento delle STEM” chiede l’approvazione del progetto dal titolo “Uno scatto 
di vita in virtual tour in Franciacorta”. Il progetto a lungo termine si svilupperà secondo le seguenti fasi 
allegate al presente verbale: 
Studio della flora e della fauna della Franciacorta.  
Approfondimento dello studio del terreno e dell'acqua.  
Approfondimenti con l'intervento di esperti ornitologi e botanici per lo studio di fauna e flora autoctone.  
Approfondimento dei dati elaborati. 
Creazione di una sezione da inserire nel sito ufficiale della scuola. 
Riproduzione di dettagli analizzati e osservati dal vero. 
I componenti del C.I. ne rilevano l’importanza e l’efficacia dell’utilizzo delle STEM per il miglioramento 
dell’efficacia didattica e per l’acquisizione delle competenze tecniche, creative, digitali, delle competenze di 
comunicazione e collaborazione, delle capacità di problem solving, di flessibilità e adattabilità al 
cambiamento, di pensiero critico. 
Non essendoci ulteriori osservazioni, viene posto in votazione, il Consiglio delibera all’unanimità. 
Delibera N° 1339 
 
Punto 9 odg: Pagamenti danni agli ambienti e arredi scolastici, 
Il Dirigente scolastico, alla luce degli ultimi fatti accaduti, di danneggiamento e atti vandalici all’interno dei 
locali dell’istituto, pone il problema sulla natura educativa e normativa in riferimento alla richiesta di 
risarcimento del danno alla collettività in caso di non individuazione del colpevole del danno arrecato. 
Pertanto, chiede l’istituzione di un fondo, finanziato dai contributi volontari di iscrizione, per evitare che il 
danno possa essere risarcito da persone non colpevoli.  
Il prof. Marrocco fa presente che la responsabilità penale va associata al soggetto colpevole ma quella 
amministrativa può essere assoggettata alla collettività, del gruppo classe, essendo loro stessi custodi 
dell’aula e dei locali a loro affidati, mentre per i luoghi comuni non è di facile applicazione un risarcimento 
collettivo. 
I restanti componenti ipotizzano che la realizzazione di un fondo possa deresponsabilizzare gli alunni al 
rispetto e tutela dei beni affidatigli. 
Il prof. Scognamiglio propone la realizzazione del fondo per le parti comuni (bagni, corridoi e laboratori) in 
cui non è di facile individuazione il responsabile che causa il danno. 
Non essendoci ulteriori osservazioni viene messa in votazione l’istituzione di un fondo per la copertura di 
danni per una non certa responsabilità individuale, il consiglio si esprime con 12 contrari, 2 astenuti e 1 
favorevole. 
Delibera N° 1340 
 
Punto 10 Su proposta del personale ATA il Dirigente chiede al Consiglio di Istituto l’ammissione di un nuovo 
punto all’ordine del giorno, da indicarsi nel presente verbale con il numero 10 e concernente la 
Programmazione chiusure prefestive personale ATA. Viene quindi messa in votazione l’ammissione alla 
presente riunione del nuovo punto all’odg. Il Consiglio delibera all'unanimità l’ammissione per la seduta 
odierna del nuovo punto. 
Delibera N° 1341 
 
Punto 11 odg: Programmazione chiusure prefestive personale Ata; 
Come dal precedente punto 10, il DS comunica la richiesta di chiusura prefestiva della scuola per il personale 
ATA nei giorni del 24 dicembre 2021, del 31 dicembre 2021, del 7 gennaio 2022, del 30 luglio 2022 e del 6, 
13 e 20 agosto 2022. 
Non essendoci nessuna osservazione, viene posto in votazione, il Consiglio delibera all’unanimità. 
Delibera N° 1342 

 
Varie ed eventuali 



La Sig. ra  Cadei Michela, chiede la possibilità di esporre nell’istituto, in particolare nel corridoio del 
tecnico grafico, una targa in ricordo della prof.ssa Marcaccioli Susanna, il DS fa presente di inserire tale 
richiesta nell’OdG del prossimo C.I. e di individuare un luogo più idoneo dove esporla. 
Inoltre, chiede la possibilità, per il genitore o tutore, di visionare sul registro elettronico l’effettiva 
valutazione in centesimi di una verifica orale o scritta indipendentemente dalla valutazione in decimi 
intera, Il DS comunica che farà presente ai docenti di rendere visibile al tutore o genitore le annotazioni. 
Infine, fa presente che sono giunte lamentele da gran parte di genitori e alunni. circa la temperatura nei 
locali dell’istituto. Il DS fa presente che tale situazione di disagio è dovuto sia al fatto che gli infissi non 
sono ben isolati termicamente, anche se nel periodo pandemico e necessario aerare i locali come da 
regolamento Covid-19, e sia per il fatto che le pompe di calore si attivano per temperature inferiori ai 19 
gradi. Sono state segnalate queste difficoltà alla provincia che effettua periodicamente dei monitoraggi di 
temperature nei diversi locali non trovando anomalie ma altresì sollecita anche i rappresentanti d’istituto 
degli alunni di far presente tale problematica alla consulta provinciale e di monitorare se negli istituti 
dell’ambito nove sono segnalate tali problematiche sui riscaldamenti dei locali degli istituti. 
 
Il Sig. Angoli Sergio chiede informazioni in merito alla distribuzione della carta prepagata Io Studio,  che 
vengono distribuite automaticamente dalle Segreterie Scolastiche a tutti gli studenti frequentanti le scuole 
secondarie di II grado. Il DS comunica che chiederà informazioni al DGSA. 
 
L’allieva Buelli Martina chiede informazioni in merito alla spendibilità dell’attestato di partecipazione al 
corso cyberbullismo e si rende disponibile per sensibilizzare i ragazzi del biennio. Il DS fa presente 
che saranno chieste informazione al referente del progetto Prof. Doni Martino. 
 
L’allievo Manenti Johnni chiede la possibilità di derogare l'uscita di almeno due alunni durante intervallo 
delle 10:20, visto il poco tempo e molti alunni non riescono a usufruire dell’intervallo. Il DS comunica 
che vista la situazione pandemica in fase attiva non intende disporre tale deroga se non già fatto per 
un'unica classe composta da 29 alunni. 

Non essendovi altre comunicazioni, la presidente scioglie la seduta alle ore 21.20 

Il segretario Il presidente 

                   Prof. Gennaro Scognamiglio                                   Sig.ra Michela Cadei 
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